



FRAKTION BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
IM GEMEINDERAT  
KARLSTR. 22 69190 WALLDORF  
TELEFON 06227-3099922

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen Karlstr. 22 D-69190 Walldorf

Frau Bürgermeisterin  
Christiane Staab

- Rathaus -  
69190 Walldorf

Walldorf, den 08. Juni 2016

## Konzept zur Realisierung von VRNnextbike

Sehr geehrte Frau Staab,

wir stellen den folgenden Antrag:

**Der Gemeinderat möge beschließen, dass die Stadtverwaltung in Zusammenarbeit mit dem VRN und dem Betreiber nextbike sowie den örtlichen Arbeitgebern ein Konzept zur Realisierung von VRNnextbike in Walldorf erarbeitet und dem Gemeinderat baldmöglichst vorlegt. In dem Konzept sollen die Nutzergruppen, mögliche Standorte und die Kosten genannt werden.**

### Begründung:

Das Mobilitätsverhalten in der Bevölkerung verändert sich. Der Anteil der Menschen, die für einen Weg am Tag mehr als ein Verkehrsmittel benutzen, wächst ständig. Die Wege werden zunehmend mit einem Mix aus eigenem Auto, Leihauto, Mitfahrauto, Bahn, Bus, Fahrrad oder zu Fuß zurückgelegt (inter-/multimodale Mobilität). Die Kunden binden sich nicht mehr langfristig an ein Verkehrsmittel, sondern machen ihre Entscheidungen an wechselnden rationalen oder emotionalen Einschätzungen der Rahmenbedingungen fest.

Daher sehen wir es als wesentlich an, dass die Stadt Walldorf sich den neuen Entwicklungen auf dem Mobilitätsmarkt annimmt und insgesamt das Angebot unter den verschiedenen Verkehrsmitteln ausweitet.

Im Umweltverbund ist neben dem ÖPNV der Radverkehr wesentlich. Um eine verbesserte Verknüpfung zwischen den Verkehrsträgern zu gewährleisten, verkehrsmittelübergreifende (intermodale) Wegekettten anzubieten, sowie Personen, die

nicht im Besitz eines Rades zu einem bestimmten Zeitpunkt und an einem bestimmten Ort sind, soll dennoch die Nutzung eines Rades ermöglicht werden. Mit einem Fahrradvermietsystem ist diese Angebotslücke zu schließen. Gerade vor dem Hintergrund der vielen auswärtigen Besucher unserer Stadt besteht hier Handlungsbedarf

VRNnextbike ist 2015 als regionales Fahrradvermietsystem in den Städten Mannheim, Heidelberg, Ludwigshafen und Speyer eingeführt worden. 2016 wird es auf Bensheim ausgeweitet. Mehrere Kommunen, auch im Rhein-Neckar Kreis (z.B: Weinheim und Heddeshheim) sind dabei, Überlegungen anzustellen, VRNnextbike als ergänzendes Mobilitätsangebot für ihre Bürgerinnen und Bürger einzuführen.

Mittlerweile sind auch beteiligen sich auch Großfirmen und finanzieren Verleihstationen an ihren Standorten. Gerade bei SAP dürfte es ein erhebliches Interesse geben, die verschiedenen Bürostandorte im Industriegebiet durch ein modernes Fahrradvermietsystem noch besser untereinander und mit dem Bahnhof sowie der Innenstadt zu vernetzen. Da nextbike besonders günstige Konditionen für die Stammkunden des ÖPNV anbietet, könnten auch die anderen Firmen mit Jobticketverträgen, wie beispielsweise Lincoln, ein entsprechendes Interesse zeigen.

Mit freundlichen Grüßen



Wilfried Weisbrod